



NEWSLETTER

der Nachwuchsförderung
der HAWs in Sachsen-
Anhalt

Deutsch | **Englisch**
April 2024



Hallo Max Mustermann,

in diesem Verbundnewsletter finden Sie:

- **unsere Angebote**,
- **weitere Angebote**,
- **Ausschreibungen** sowie
- **Tipps** rund ums Promovieren.



▲ Hochschule Harz



Ihr Team der Graduiertenakademie der HoMe
graduiertenakademie@hs-merseburg.de



Unsere Angebote

Doktorand*innen-Get-Together

Vernetzung

Wann? 17. April, 17 - 18 Uhr

Deutsch/Englisch

Wo? Online

Was? Das einstündige Doktorand*innen-Get-Together erneuert die Möglichkeit, sich in informeller Atmosphäre gegenseitig kennenzulernen und kollegial über aktuelle Themen auszutauschen. [Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Writing a Scientific Journal Article

Workshop

Wann? 19. April, 10 - 17 Uhr

Englisch

Wo? Online

Was? Was macht eine ansprechende Forschungsarbeit aus? Wie schreibt man eine fesselnde Zusammenfassung? Warum stehen einige Studien im Rampenlicht, während andere, ebenso verdienstvolle Beiträge weitgehend ignoriert werden? Mit anderen Worten: Was macht einen Artikel erfolgreich? [Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen \(auf Englisch\).](#)

Anmeldung bis 15. April

KI und Dissertation - Möglichkeiten und Grenzen

Workshop

Wann? 26. April, 10 - 14 Uhr

Wo?	Magdeburg, Campus der Hochschule Magdeburg-Stendal
Was?	Die Bedeutung von großen Sprachmodellen (KI) für das wissenschaftliche Arbeiten wird spätestens seit der starken Verbreitung von ChatGPT intensiv diskutiert. In diesem Workshop werden wir den Blick darauf richten, wie unterschiedliche KI-Textgeneratoren (z.B. ChatGPT & ScienceOS) konkret im Arbeitsprozess einer Dissertation eingesetzt werden können. Die Einsatzgebiete reichen dabei von einfachen Formulierungshilfen bis zur komplexen Quellenrecherche und -analyse. Außerdem werden technische Grundlagen, rechtliche Rahmenbedingungen sowie Möglichkeiten und Grenzen der Systeme betrachtet. Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.

Anmeldung bis
17. April

Bibliometrische Analysen: Konzepte, Software und Beiträge zur Forschung

Workshop

Wann?	06. und 07. Mai, 10- 12 Uhr
Wo?	Online
Was?	Die Verwaltung umfangreicher Datensätze kann ein wesentliches Hindernis bei der Überprüfung wissenschaftlicher Literatur darstellen. Erforschen Sie mit uns systematische und reproduzierbare Methoden zur Überwindung dieser häufigen Herausforderung für Forscher. Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen (auf Englisch).

Englisch

Anmeldung bis
26. April

Zeit- und Selbstmanagement in der Promotion

Workshop

Wann? 13. und 14. Mai, 09 - 16 Uhr

Wo? Online

Was? In diesem praxisorientierten Workshop erwarten Sie zum einen praxiserprobte Methoden zum effektiven Umgang mit Zeit. Zum zweiten erhalten Sie Tools & Tipps aus der Coaching-Trickkiste, die Ihnen bei der Umsetzung jener Methoden effektiv helfen können – wirksame, „um-die-Ecke-gedachte“ Kniffe zum Umgang Prokrastination sind hierfür ein Beispiel. Wissen zum Thema Persönlichkeitsspezifische Hürden im Zeitmanagement rundet das Seminar ab.
[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Anmeldung bis
03. Mai

Sichtbarkeit und Selbstmarketing in der Wissenschaft

Workshop

Wann? 23. Mai, 09 - 16 Uhr

Wo? Online

Was? In diesem Workshop beschäftigen Sie sich mit Netzwerken, die Ihren beruflichen Werdegang unterstützen. In Übungen verbinden sie Ihre Karriereziele mit strategischen Netzwerken, leiten daraus weitere Schritte für das Selbstmarketing ab und reflektieren Ihre Möglichkeiten, sich besser zu präsentieren, online sowie auf Fachkonferenzen. Es erwartet Sie ein interaktiver Workshop, der neben neuen Inputs Raum für Erfahrungsaustausch sowie Arbeit an Ihren individuellen Situation ermöglicht.
[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Anmeldung bis
06. Mai

[Klicken Sie hier für unsere
Dauerangebote.](#)



Weitere Angebote

Adaptation of marketing mix strategies in Mexican cultural institutions: an insight into Prehispanic and Novohispanic Codices

Lunch
Lecture

Wann? 16. April, 12.40 - 13.30 Uhr

Englisch

Wo? Hochschule Merseburg und Online

Was? Referent: Pedro Arturo Flores Gomez,
Gastdoktorand am Fachbereich Wirtschafts-
und Informationswissenschaften der
Hochschule Merseburg

[Klicken Sie hier für mehr Informationen.](#)

Tea Time – Akademische Wege für Promovierte

Vortrag

Wann? 24. April, 14.30 - 16.00 Uhr

Englisch

Wo? Leibniz-Institut für Troposphärenforschung,
Leipzig

Was? Prof. Dr. Andreas Macke ist seit 2010 Direktor
des Leibniz-Instituts für Troposphärenforschung
(TOPOS) und Professor für Physik der
Atmosphäre an der Universität Leipzig. Als
leitender Wissenschaftler nahm er u.a. 2019-
2020 an der MOSAiC-Expedition teil, in der das
Klima der Arktis untersucht wurde. Prof.
Dr. Andreas Macke gibt einen Einblick in seinen
Werdegang und steht für Fragen offen zur
Verfügung.

[Klicken Sie hier für mehr Informationen.](#)

Wissenschaft als Arbeitgeberin

Veranstalt-
ungsreihe

Wann? verschiedene Veranstaltungen bis Juni

Wo? Online

Was? Die Veranstaltungsreihe vom Wissenschaftszentrum Berlin für Sozialforschung beschäftigt sich an verschiedenen Terminen mit Führungskompetenz in der Wissenschaft, mit dem akademischen Arbeitsmarkt und mit Diversität.

[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Angewandte Regressionsanalyse

Workshop

Wann? 11. - 14. Juni

Englisch

Wo? ESMT Berlin

Was? Dieser Kurs bietet Teilnehmenden, die über Grundkenntnisse in Statistik und Ökonometrie verfügen, eine Einführung in aktuelle Kernmethoden, die bei der Analyse von Beobachtungs-, experimentellen und quasi-experimentellen Daten verwendet werden.

Anmeldung bis 12. Mai

[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen \(auf Englisch\).](#)



Ausschreibungen & Preise

Friedrich-Meuser-Forschungspreis 2024

Preis

Der Preis zeichnet herausragende Forschungsarbeiten (Dissertationen) aus, die im Kontext eines vom FEI geförderten Projekts der Industriellen Gemeinschaftsforschung (IGF) entstanden sind. Der Preis ist mit 2.500 Euro dotiert.

[Klicken Sie hier für mehr Infos.](#)

Einreichungen bis 29. April

Doktorand*innenstipendium (Deutsch-Amerikanische Fulbright-Kommission)

Stipendium

Chancen für Nachwuchswissenschaftler*innen: Vernetzen Sie sich mit der Forschung in den USA! Es werden vier- bis sechsmonatige Forschungsprojekte an einer US-Hochschule oder Forschungsinstitution gefördert, die zwischen dem 1. Januar 2025 und dem 31. Mai 2025 begonnen werden. Mehr über Programm und Bewerbung erfahren Sie am 6. Mai 2024 von 14:00 bis 15:00 Uhr auf Zoom. [Registrieren Sie sich dafür hier.](#)
[Klicken Sie hier für mehr Infos.](#)

Bewerbung
bis: 01. Juni

Add-on Fellowships for Interdisciplinary Life Science

Stipendium

Mit dem Add-on Fellowship fördert die Joachim Herz Stiftung Promovierende und Postdocs verschiedener Disziplinen, die an fachübergreifenden Fragen im Bereich der Biowissenschaften und verwandten Forschungsfeldern arbeiten. Die Add-on Fellows erhalten über einen Zeitraum von zwei Jahren bis zu 12.500 EUR, die u. a. für internationale Vernetzung und Weiterbildung in jeweils anderen Fachrichtungen, für Hard- und Software und Angebote im Rahmen der Karriereentwicklung und Wissenschaftskommunikation verwendet werden können. [Klicken Sie hier für mehr Infos.](#)

Bewerbung
bis 04. Juni



Tipps

Barometer für die Wissenschaft 2023

Bericht

Das Deutsche Zentrum für Hochschul- und Wissenschaftsforschung wertete ihre repräsentative Wissenschaftsbefragung 2023 aus, an der 9000 Wissenschaftler*innen teilnahmen. Die berufliche Zufriedenheit zwischen HAWs und Unis unterscheidet sich nicht. Die Zustimmung zum HAW-Promotionsrecht unterscheidet sich zwischen Unis und HAWs, wobei Uni-Wissenschaftler*innen auf unteren Karrierestufen offener dafür sind als Uni-Professor*innen.

[Schauen Sie sich hier das Barometer an.](#)

Humboldt-Universität veröffentlicht berufsethischen Leitfaden

Artikel

Der aktuelle Artikel im Online-Magazin Forschung & Lehre befasst sich mit dem [berufsethischen Leitfaden](#), den der Akademische Rat der HU kürzlich veröffentlichte. Dieser soll für einen angemessenen und verantwortungsbewussten Umgang mit konfliktträchtigen Situationen und Themen in der Öffentlichkeit sensibilisieren.

[Klicken Sie hier, um den Online-Artikel zu lesen.](#)

Impressum



SACHSEN-ANHALT

#moderndenken



NEWSLETTER

for early career
researchers at the
universities of applied
sciences in Saxony-
Anhalt

[German](#) | [English](#)
April 2024



Hello Max Mustermann,

In this newsletter, you will find the latest news regarding:

- our offers,
- further offers,
- awards, calls, scholarships and
- tips around your doctorate.



▲ Hochschule Harz



Your HoMe Graduate Academy

graduierenakademie@hs-merseburg.de



Our Offers

Doctoral Students' Get-Together

Networking

When? April 17, 17:00 - 18:00

German/English

Where? Online

What? The one-hour doctoral students' get-together is an opportunity to get to know each other in an informal atmosphere and to discuss current topics with colleagues.

[Click here for registration and more info.](#)

Writing a Scientific Journal Article

Workshop

When? April 19, 10:00 - 17:00

English

Where? Online

What? What constitutes an engaging research paper? How do you write an intriguing abstract? Why do some studies grab the spotlight while other equally deserving contributions are largely ignored? In other words, what makes an article successful?

[Click here for registering and more info.](#)

Registration till April 15

AI and Dissertation - Possibilities and Limits

Workshop

When? April 26, 10:00 - 14:00

German

Where? Magdeburg, Campus of the Magdeburg-Stendal University of Applied Sciences

What? The importance of large language models (AI) for scientific work has been intensively discussed at least since the widespread use of ChatGPT. In this workshop, we will focus on how different AI text generators (e.g. ChatGPT & ScienceOS) can be used specifically in the work process of a dissertation. The areas of application range from simple formulation aid to complex source research and analysis. In addition, technical basics, legal framework conditions as well as possibilities and limitations of the systems will be considered. [Click here for registration and more information.](#)

Registration till April 17

Bibliometric analyses: Concepts, Software and Contributions to Research

Workshop

When? May 06 and 07, 10:00 - 12:00

Where? Online

What? Managing extensive datasets might represent a primary obstacle in academic literature review. Join us as we explore systematic and reproducible methods to overcome this common challenge faced by researchers. [Click here for registering and more info.](#)

English

Registration till April 26

Time- and Selfmanagement During the Doctorate

Workshop

When? May 13 and 14, 09:00 - 16:00

Where? Online

German

What? In this practice-orientated workshop, you will learn tried-and-tested methods for dealing effectively with time. Secondly, you will receive tools and tips from the coaching bag of tricks that can help you implement these methods effectively - effective, "thinking outside the box" tricks for dealing with procrastination are an example of this. Knowledge about personality-specific hurdles in time management rounds off the seminar.
[Click here for registering and more info \(in German\).](#)

Registration till
May 03

Visibility and Self-Marketing in Science

Workshop

When? May 23, 09:00 - 16:00

German

Where? Online

What? In this workshop, you will deal with networks that support your professional career. In exercises, you will combine your career goals with strategic networks, derive further steps for self-marketing and reflect on your opportunities to present yourself better, both online and at specialist conferences. You can expect an interactive workshop which, in addition to new input, provides space for exchanging experiences and working on your individual situation.
[Click here for registering and more info \(in German\).](#)

Registration till
May 06

[Click here for our permanent offers.](#)



Further Offers

Adaptation of Marketing Mix Strategies in Mexican Cultural Institutions: An Insight into Prehispanic and Novohispanic Codices

Lunch
Lecture

- When? April 16, 12:40 - 13:30
- Where? Merseburg and online
- What? Speaker: Pedro Arturo Flores Gomez, visiting doctoral student at the Department of Business and Information Sciences at Merseburg University of Applied Sciences
[Click here for more info.](#)

Tea Time – Post-Doctoral Academic Career Paths

Presentation

- When? April 24, 14:30 - 16:00
- Where? Leibniz Institute for Tropospheric Research, Leipzig
- What? Prof Dr Andreas Macke has been Director of the Leibniz Institute for Tropospheric Research (TOPOS) and Professor of Atmospheric Physics at Leipzig University since 2010. As a senior scientist, he took part in the MOSAiC expedition in 2019-2020, which investigated the climate of the Arctic. Prof Dr Andreas Macke will provide an insight into his career and will be available to answer questions.
[Click here for more info.](#)

Academic Labor Market

Event
series

- When? several events until June 17
- Where? Online
- What? The series of events organised by the Social Science Research Centre Berlin deals with leadership skills in science, the academic labour market and diversity on various dates.
[Click here for registering and more info.](#)

Applied Regression Analysis

Workshop

When? June 11 - 14, 2024

English

Where? ESMT Berlin

What? This course will provide participants who have basic skills in statistics and econometrics with an introduction to current core methods used in the analysis of observational, experimental and quasi-experimental data.

Registration till May 12

[Click here for registering and more info.](#)



Awards, calls, scholarships

Friedrich-Meuser-Research-Prize 2024

Prize

The prize honours outstanding research work (dissertations) that has been produced in the context of an funded project of the Industriellen Gemeinschaftsforschung (IGF). The prize is endowed with 2,500 euros.

Submissions till April 29

[Click here for more info \(in German\).](#)

Program for Doctoral Students (Fulbright Germany)

Scholarship

Opportunities for early career researchers: Network with research in the USA! Funding is available for four to six-month research projects at a US university or research institution to be started between 1 January 2025 and 31 May 2025.

Application till June 01

You can find out more about the programme and application on 6 May 2024 from 14:00 to 15:00 on Zoom.

[Register here.](#)

[Click here for more info \(in German\).](#)

Add-on Fellowships for Interdisciplinary Life Science

Scholarship

With the Add-on Fellowship, the Joachim Herz Foundation supports doctoral students and postdocs from various disciplines who are working on interdisciplinary issues in the life sciences and related fields of research. Over a period of two years, the Add-on Fellows receive up to 12,500 over a period of two years, which can be used for international networking and further training in other disciplines, for hardware and software and for career development and science communication programmes. [Click here for more info.](#)

Application
till June 04



Tips

Barometer for Science

Report

The German Centre for Higher Education Research and Science Studies evaluated its representative science survey 2023, in which 9,000 academics took part. There is no difference in professional satisfaction between HAWs and universities. Approval of the HAW right to award doctorates differs between universities and HAWs, with university academics at lower career levels being more open to it than university professors.

[Take a look at the barometer here \(in German\).](#)

Humboldt University Publishes Professional Ethics Guidelines

Article

The current article in the online magazine *Forschung & Lehre* deals with the professional ethics guidelines recently published by the Academic Council of the HU. This is intended to raise awareness of appropriate and responsible ways of dealing with conflictual situations and topics in public.

[Click here to read the online article \(in German\).](#)

Imprint



#moderndenken

Klicken Sie hier um sich aus dem Verteiler abzumelden.